

IVÁN SÁNCHEZ
CORRESPONSAL
VERACRUZ, VER.

Se disputarán en la entidad mil 54 cargos edilicios, además de los del Poder Judicial

Mil 54 cargos edilicios, que se desglosan en 212 presidencias municipales, 212 sindicaturas y 630 regidurías, se disputarán el próximo primero de junio en el estado de Veracruz, mismo día en el que se elegirá a los integrantes de los poderes judiciales locales y federales.

En la actualidad, Morena y sus aliados son las fuerzas políticas que más ayuntamientos gobiernan en la entidad, seguidos por la alianza (ahora extinta) de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD).

En 2021, Juntos Haremos His-

toria en Veracruz, integrada por Morena y los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), obtuvo 69 alcaldías; mientras de manera individual Morena consiguió 18; PVEM, 10 y PT, seis.

En tanto, Veracruz Va (PRI, PAN y PRD) alcanzó 21 presidencias municipales; el PAN ganó 13 demarcaciones; el PRI, 22 y el PRD, cinco. Asimismo, Movimiento Ciudadano (MC) logró 18 alcaldías.

En el actual proceso electoral además de las fuerzas políticas con registro en Veracruz, que son PAN, PRI, PVEM, PT, MC y Morena, par-

ticiparán 15 candidatos independientes en Acayucan, Acultzingo, Ángel R. Cabada, Banderilla, Chumatlán, José Azueta, Las Vigas de Ramírez, Oteapan, Santiago Tuxtla, Tempoal, Tihuatlán, Tlaquilpa, Zaragoza y Zongolica.

Actos de proselitismo finalizan el 28 de mayo

Desde ayer y hasta el 28 de mayo los candidatos podrán realizar sus campañas para solicitar el voto a la ciudadanía en las distintas regiones del estado.

No obstante, antes algunos partidos denunciaron su preocupación por reportes recientes de situaciones de inseguridad en el estado.

El 15 de abril, el secretario estatal de Gobierno, Ricardo Ahued Bardahuil, señaló que aproximadamente 20 abanderados cuentan con medidas de protección.

Además, varios aspirantes del PT, PAN y Morena renunciaron a sus intenciones de participar en la contienda e integrantes del PRI y MC han hecho públicas amenazas y actos de intimidación.

La gobernadora Rocío Nahle

García sostiene que serán unas elecciones en las que prevalezcan la paz y donde la gente podrá ejercer su voto con tranquilidad; sin embargo, este primer día de actos proselitistas fue asesinado Germán Anuar Valencia, *El Napo*, candidato de la coalición Morena-PVEM a alcaldía de Coxquihui.

El mismo 1° de junio se votará para seleccionar a quienes ocuparán los cargos del Poder Judicial del estado; será la primera ocasión en que esto ocurre, igual que a nivel federal.

En Veracruz elegirán 15 magistraturas para el Tribunal Superior de Justicia; cinco del Tribunal de Disciplina Judicial, una del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, así como 77 jueces o juezas de primera instancia.